ÉLECTIONS CANTONALES Le PBD JB, qui part seul au combat, dévoile ses cartes et présente ses candidats pour le Grand Conseil et le Conseil du Jura bernois

Un siège au parlement et deux au CJB

PHILIPPE OUDOT

Deux mois jour pour jour avant les élections du 30 mars prochain, la section Jura bernois du Parti bourgeois-démocratique (PBD) sort du bois. Elle a présenté hier aux médias sa stratégie et ses objectifs. Et ils sont ambitieux: la formation présidée par Annelise Vaucher entend ainsi décrocher un siège au Grand Conseil, et gagner un deuxième siège au Conseil du Jura bernois.

La présidente a rappelé qu'ellemême avait déjà siégé au Rathaus de 2006 à 2010, d'abord sous les couleurs de l'UDC, puis sous celle du PBD, dès la création du parti.

Après la votation du 24 novembre pour laquelle la section s'est beaucoup engagée pour le maintien du Jura bernois dans le giron cantonal, elle a souligné qu'il était temps de passer à autre chose. C'est dans cet état d'esprit que le PBD «entend s'engager pleinement pour le bien de la population de manière concertée et constructive, afin d'éviter la polarisation des opinions, qui ne conduit qu'à des blocages».

13, numéro porte-bonheur

Comme l'a relevé Annelise Vaucher, le parti qui, lors du tirage au sort des listes électorales, a décroché le numéro 13, présente également 13 candidats en tout pour le Grand Conseil et le CJB. «C'est un chiffre qui nous portera chance, c'est sûr, car

nos listes comportent des candidats de valeur, dont trois maires en fonction, qui viennent de divers horizons professionnels et sont prêts à s'engager pour le bien de la

Le parti présente une liste complète de 12 candidats pour le Grand Conseil. Et pour le CJB, les 12 sont aussi en lice, ainsi qu'un 13e en la personne de Sébastien Blanchard. Dans le district de Courtelary, le PBD part au combat avec huit prétendants, dont les deux têtes de listes Annelise Vaucher et Nelly Schindelholz sont cumulées. Dans le district de Moutier, le PBD présente cinq candidats, tous cumulés. «Par contre, nous ne présentons personne dans celui de La Neuveville, pas parce qu'il n'y a pas d'intéressés, mais parce qu'ils ne peuvent pas s'engager pour des raisons professionnelles», a précisé Annelise Vaucher.

Comme l'a relevé la présidente, le PBD JB entend apporter un souffle nouveau à la politique régionale, et «défendre ses idées de manière constructive, réaliste et tournée vers l'avenir, sans pour autant renier les acquis». Et de souligner que pour y parvenir, sa formation a misé sur la jeunesse, puisqu'avec une moyenne d'âge de 41 ans, la liste PBD est la plus jeune dans le Jura bernois.

Seul au combat

Vice-présidente du PBD bernois, Virginie Heyer a évoqué la question des apparentements. En 2013, les quatre partis du



Le PBD présente une liste complète pour l'élection au Grand Conseil. Une partie des candidats étaient présents hier à Sonceboz lors de la présentation des objectifs du parti aux médias. PH. OUDOT

bloc bourgeois (PBD, PLR, UDC, UDF), alliés pour l'élec-

La liste 13? C'est un chiffre qui nous portera chance, c'est sûr!»

ANNELISE VAUCHER PRÉSIDENTE DU PBD IB

tion au Conseil exécutif, avaient discuté d'un apparentement au niveau du Jura bernois. «De quoi renforcer la droite et augmenter les chances de gagner un ou deux sièges au détriment des autonomistes», a-t-elle indiqué. Mais en début d'année, l'UDF a annoncé l'UDC», a-t-elle asséné, la

paremment peur aux libérauxradicaux.

Le PBD part donc seul au combat, avec pour objectif de décrocher un siège au Grand Conseil, et d'en gagner un 2e au CJB. Utopique? Pas forcément, estime Annelise Vaucher, «car l'électeur qui vote PBD est au moins sûr que son suffrage va au parti de son choix. Avec le jeu des apparentements en revanche, on n'est jamais sûr que son vote profite vraiment à la formation de son choix. Il ne faut pas trop s'étonner si, ensuite, les gens disent que la politique n'est plus crédible...»

Les grands axes

Pour la prochaine législature, le PBD JB entend notamment s'engager pour assainir les finances cantonales de façon durable et responsable, en gardant à l'esprit le dicton «qui paie ses dettes s'enrichit», a observé Nelly Schindelholz. «Mais cet assainissement ne peut se faire d'un coup de baguette magique. Le canton doit donc adapter son budget à ses recettes», sans pour autant oublier l'élément solidarité, a-t-elle poursuivi.

Patrice Bayard a quant à lui insisté sur la nécessité de maintenir une formation de qualité, condientendre que son parti faisait aption essentielle à la prospérité de <u>gue et de la culture</u>». •

la région et du pays. Un système où chacun a ses chances, et qu'il faut défendre contre les tentatives de démantèlement. Le PBD IB entend aussi se battre «pour le maintien d'un réseau socio-sanitaire de proximité et de qualité», a renchéri Annelise Vaucher.

Sécurité, politique agricole et développement économique figurent également parmi les thèmes prioritaires que le parti veut défendre à Berne.

Priorités régionales

En ce qui concerne plus spécifiquement le Jura bernois, le parti tient à mieux valoriser le bilinguisme, «un atout majeur pour notre région et une force de notre pays», a observé Marc-André Léchot. Le PBD JB veut aussi s'engager pour la concrétisation de la Conférence régionale Jura bernois-Bienne-Seeland, qui va permettre de renforcer toute la partie nord du canton, avec Bienne comme plaque tournante, a insisté Nelly Schindelholz. A ses yeux, cette conférence «va permettre de favoriser un développement coordonné de la région tout en préservant les spécificités du Jura bernois sur les plans de la lan-

CANTON DE BERNE

Coup de pouce pour les médecins de famille

Le canton de Berne a décidé de lever le gel des admissions pour la médecine de famille. Le gouvernement a adopté l'ordonnance correspondante, a-t-il annoncé hier. Le canton est globalement bien pourvu en termes de prestations médicales, indique le Conseil exécutif. Mais il peut y avoir de grandes différences selon les spécialités: on s'achemine en particulier vers un manque croissant de médecins de famille, raison pour laquelle il faut lever la limitation d'admission pour ce corps médical. La limitation doit également être levée pour la pédiatrie et la psychiatrie de l'enfant et de l'adolescent. La législation fédérale permet aux cantons de n'appliquer le gel des admissions qu'à certaines spécialisations médicales. • ATS

CANTON DU JURA En route pour la géothermie

Le projet pilote de géothermie profonde en Haute-Sorne, dans la vallée de Delémont, a franchi une nouvelle étape. La société Geo-Energie Suisse SA a déposé une demande de permis de construire. Ce projet sera un élément clé dans l'évaluation de la contribution de la géothermie profonde à l'approvisionnement énergétique de la Suisse, a relevé la société créée en 2010. Il prévoit le forage de deux puits d'une profondeur entre 3500 et 4500 mètres afin d'exploiter la chaleur du sous-sol. Ces puits ainsi que la centrale géothermique seront réalisés sur une parcelle située à Glovelier. Le coût de ce projet est estimé entre 80 et 100 mios. En cas de succès, la centrale géothermique pourra produire de l'énergie pour environ 6000 ménages. Le projet ne vise pas à puiser l'eau se trouvant naturellement dans une poche comme à Saint-Gall, mais à exploiter un réservoir artificiel lans lequel circulera l'eau inje tée depuis la surface. • ATS

GRAND CONSEIL

Annelise Vaucher, Cormoret; Virginie Heyer, Perrefitte; Nelly Schindelholz, La Heutte; Marc-André Léchot, Orvin; Fanny Schönenberg, Sonvilier; Patrice Bayard, Orvin; Martin Gerber, Corgémont; Jean-Pierre Bühler, Tavannes; Laurent Mathys, Moutier; Toni Oppliger, Tavannes; Alexandre Oppliger, Courtelary; Silver Scheidegger, Corgémont.

CONSEIL DU JURA BERNOIS

District de Courtelary: Annelise Vaucher, Nelly Schindelholz (toutes deux cumulées); Marc-André Léchot; Fanny Schönenberg; Patrice Bayard; Martin Gerber; Alexandre Oppliger; Silver Scheidegger.

District de Moutier: Virginie Heyer, Jean-Pierre Bühler; Laurent Mathys; Toni Oppliger; Sébastien Blanchard (Malleray). Tous sont cumulés.

qu'elle renonçait à un tel apparentement, préférant s'allier avec le PEV, comme en 2010. «Pour nous, une coalition à trois avait encore tout son sens, mais visiblement pas pour le PLR qui, après avoir fait ses calculs, a choisi de se retirer et de ne s'allier qu'avec

TRICENTENAIRE DE BELLELAY

Alors, cette Haute-Paroisse?

Seront-ils plus de 200 comme aux Genevez le week-end dernier? Ce dimanche, à 16h, à l'église Notre-Dame de Lajoux, le quatrième volet du cycle de conférences sur «Bellelay et les Prémontrés» aura pour thème «Bellelay et la Haute-Paroisse».

Benoît Girard en sera le conférencier. Historien, ancien directeur de la Bibliothèque cantonale jurassienne, il sera épaulé en la circonstance par l'organiste Benoît Berberat. Enfin, l'abbé Nino Franza se chargera de lire un passage de la Règle de Saint Augustin, qui fut aussi celle de vie de nos amis prémontrés.

Cette collectivité ecclésiastique regroupant les communautés civiles des Genevez et de Lajoux a eu des rapports parfois conflictuels avec Bellelay, dont elle dépendait alors au spirituel Bâle. O PABR



L'église de Lajoux, au cœur de la Haute-Paroisse. LDD

comme au temporel, jusqu'à la Révolution française. Elle avait en tout cas un statut particulier qui la différenciait des autres entités paroissiales de l'Évêché de

FÊTE DE LA NATURE L'environnement à l'honneur à Berne et en terre romande

Une 4e édition ouverte aux particuliers!

C'est d'une évidence sans cesse renouvelée: les peuples heureux adorent être canalisés. SnowUp et slowUp en constituent de parfaites illustrations. La Fête de la nature, dont la quatrième édition se tiendra cette année du 23 au 25 mai dans les cantons romands et en terre bernoise, n'est pas mal non plus.

On le rappellera bien volontiers aux esprits étourdis: l'objectif consiste à faire vivre à un public vorace des expériences privilégiées et insolites en compagnie de guides compétents et biodégradables. Des sorties en groupe sur le terrain, donc, destinées à sensibiliser les âmes enthousiastes à la richesse de l'en-

Cuisine aux plantes sauvages, traque des papillons rares, initiation à la géologie, vol au-dessus fourmis. LDD



En 2013, les Biennois s'étaient notamment lancés sur la trace des

d'un nid de coucous – on plaisante –, les activités sont on ne peut plus

Particuliers, annoncez-vous

Nouveauté de taille, cette quatrième édition s'ouvre aux particuliers qui peuvent organiser une activité ou l'autre. A leur intention, les initiateurs ont retenu des critères de participation résolument essentiels. Qu'on vous énumère tout de go: la gratuité, la promotion de la biodiversité, le contact direct avec la nature et un impact minimal sur cette dernière, une démarche pédagogique en vue de sensibiliser les participants à la protection de l'environnement et, enfin, de la bonne humeur! Manquerait plus qu'on se fasse engueuler en traquant le pic tridactyle. Alléchés? Si tel est le cas, vous avez jusqu'au 10 mars pour vous inscrire par message électronique (coordination@fetedelanature.ch) ou par téléphone (032 720 08 40).

Cette année, les organisateurs proposeront à nouveau plus de 200 activités nature.

En 2013, lors de la troisième édition, le Jura bernois et Bienne n'étaient surtout pas demeurés en reste. Ainsi, depuis Bienne, d'intrépides explorateurs étaient partis sur les traces des fourmis. A Courtelary, il avait fallu payer «Le salaire de la Suze». On avait aussi pu «Découvrir de l'eau, des moulins et des hommes». Mais sans oublier la pie-grièche. Bien évidemment, Mont-Soleil avait été plus d'une fois à l'honneur. • PABR

Programme complet disponible dès le 14 avril sur www.fetedelanature.ch